

Architektur macht Schule

»Kinder und Jugendliche für Architektur und Umweltgestaltung sensibilisieren«



Die Initiative »Architektur macht Schule«, gegründet vom RosenheimKreis e.V. und TraunSteinKreis, zwei Gruppen engagierter Architektur-Interessierter, möchte Schüler für »gute Architektur« sensibilisieren.

»Lernen vom Salzburger Nachbarn«

Als sehr gut funktionierendes Vorbild dient uns dazu das »Salzburger Modell«. Diese Initiative der »Prozesshaften Architekturvermittlung« des at-s als Projekt der Kammer der Architekten und Ingenieurkonsulenten Salzburg, besteht bereits im 10. Jahr und hat in über 70 Einzelprojekten ganz hervorragende Ergebnisse erzielt.

»Was möchten wir miteinander erreichen?«

- Schüler als Architektur-Interessierte von Morgen ansprechen
- Architektur-Wahrnehmung schulen
- Klischees und Vorurteile aufweichen
- Das Gespräch über Architektur üben und anregen
- Ausdrucksfähigkeit, Meinungsbildung und das Streiten über Architektur und somit die Fähigkeit zum Dialog schulen
- Begriffe und Begrifflichkeiten von »Profis« und »Laien« anpassen
- Bewusstsein zum Thema »Wohnen, Energie, Kunst, Ortsbild u. v. m.« sensibilisieren
- Wissen vermitteln über die Energie, die in Häusern steckt und die Häuser benötigen

»Wie funktioniert es ?«

Engagierte Architekten und Lehrer bauen Projekt-Partnerschaften auf. In den beteiligten Schulen werden vor Ort zusammen mit den Schülern die Themen ausgesucht und die Projekte definiert. Diese Methode der »Prozesshaften Vermittlung« bezieht die Schüler somit als gleichwertige Partner mit ein.

- Architekt und Lehrer finden sich zusammen
- Gemeinsam mit den Schülern werden Projekte definiert und in einem gemeinsamen Prozess entwickelt
- Darstellung der Projekt-Partnerschaften und deren öffentlich wirksame Präsentation



Auftaktveranstaltung am Samstag, den 29.11.2008 in Prien am Chiemsee

10.00 – 10.30

Wer wohnt nicht?

Projektvorstellung – Ziel der Initiative der Architektenkreise Rosenheim und Traunstein, gefördert durch die TU München »Klimawerkstatt Chiemgau«.

10.45 – 11.30

Schüler, die besseren Architekten? Architekten, die entspannteren Lehrer?

Die Salzburger Kollegen DI Christian Schmirl und Mag. Wolfgang Richter – Initiatoren des Vereins at-s, Architektur + Technik in der Schule – berichten von Projekt-Partnerschaften.

11.30 – 12.00

Was ist ein Projekt? Können wir die Mensa selbst bauen? Oder..?

Beginner-Probleme, welche Projekte laufen besonders gut?

12.00 – 12.30

Imbiss mit Filmvorführung »Projekte aus 10 Jahren«

12.30 – 13.00

Schüler – Lehrer – Architekten. Lernen – Wissen – Erfahrung.

Was erwarten wir von uns? Ein offenes Dreiergespräch.

13.00 – 13.45

Projektpartnerschaften...

...für das Schuljahr 2008/2009 in Rosenheim und Traunstein/Vorstellungsrunde

13.45 – 14.00

Start – und wie gehts weiter?

Termine im Überblick, Publikation der Projekte, Ausstellung

Anmeldung bitte bis 19. November 2008:

Anika Gaggermeier | Telefon 0 81 61/71-21 67 | info@klima-werkstatt.de

Verantwortliche Ansprechpartner:

Dipl. Ing. Maria Weig | Telefon 0 80 56/15 17 | info@mariaweig.de

Dipl. Ing. Monika Kornhass | Telefon 0170 /8 33 45 98| kornhass-planungsbuero@t-online.de